
El ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos
Montes, informó ayer que el sumario que ins-
truyó para investigar eventuales gestiones del
exministro de la cartera Felipe Ward para favo-
recer un proyecto del Grupo Patio en Lampa,
concluyó su etapa de recolección de informa-
ción y que en los próximos días se deberían co-
nocer las conclusiones. 

La indagatoria surgió a partir de que se cono-
cieron conversaciones del abogado Luis Her-
mosilla, en las que habría solicitado acelerar los
permisos para concretar el proyecto Parque Ca-
pital. Se trata de tres informes de factibilidad
para la construcción que habrían sido tramita-
dos en un plazo de dos meses por la cartera que
en ese entonces era dirigida por Ward.

Montes sostuvo que “el plazo del sumario
son cinco días hábiles que se vencen hoy
(ayer) miércoles, y a partir de lo cual el fiscal
tiene un plazo de dos días para redactar las
conclusiones”.

Según conocedores del sumario, dadas las
normas que rigen al ministerio, lo que se inten-
tará dilucidar es si Ward interrumpió la institu-
cionalidad de los procesos por favorecer a Par-
que Capital y qué otros proyectos sufrieron
eventuales retrasos a partir de esas gestiones.

Sea cual fuere el resultado, Montes confirmó
ayer que enviará los antecedentes a la fiscalía.
“De todas maneras, vamos a entregar esta inves-
tigación sumaria, con los anexos, las carpetas, al
Ministerio Público, y ya hemos tenido contacto
en esa dirección”, sostuvo el ministro PS.

El exministro Ward ha negado haber acelera-
do el proceso en particular. Sí sostuvo que en la
administración que lideró se definió acelerar 200
proyectos para tener mayor inversión en el país.

Proyecto Parque Capital: 

Montes llevará
sumario de Ward 
al Ministerio Público

Indagatoria se encuentra en
proceso de redacción de sus
conclusiones. 
J. SOTO

Carlos Montes, ministro de Vivienda y Urbanismo. 
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Que “no hay ningún delito
siendo investigado aún”, que el
comunicado que divulgó aclara
la situación y que un sumario de
la Comisión para el Mercado Fi-
nanciero (CMF) descartó irregu-
laridades. Son los tres argumen-
tos más repetidos en Chile Va-
mos para mantener el respaldo
al exministro Andrés Chadwick
(UDI), pese a los nuevos antece-
dentes que lo vuelven a vincular
con el caso Audio. 

Tras conocerse su llamado en
2023 al consejero de la CMF Au-
gusto Iglesias para hacer gestio-
nes por STF Capital, el propio
Chadwick dijo en una declara-
ción por escrito que lo había he-
cho para consultar “meramente
sobre los procedimientos regu-
latorios para realizar aportes (a
la investigación)” (ver informa-
ción principal). 

Sin embargo, los nuevos ante-
cedentes volvieron a poner pre-
sión en Chile Vamos, que ha de-
fendido la presunción de ino-
cencia del exministro. 

Así lo habían refrendado las
directivas de los
t r e s p a r t i d o s
—Evópoli, RN y la
U D I — e l l u n e s ,
cuando el presiden-
te de la UDI, el di-
putado Guillermo
Ramírez, planteó
que, hasta ese día,
“de las cosas que hemos conoci-
do, no hay delito”. 

Frente al nuevo escenario,
hasta ahora, la posición en la
UDI se mantiene y catalogan co-
mo “suficiente” la explicación
de Chadwick. Fuentes cercanas
a la directiva, tal como han he-

cho antes, comentan que no es
un tema institucional de la UDI
y que “impacta” que siempre se
busque una respuesta del con-
glomerado cuando son los tribu-
nales los que deben resolver.
“Esto no cambia la postura”, di-
ce un dirigente, quien descarta
hacer “política ficción” ante es-
cenarios como una eventual im-

putación.
Con todo, por ra-

zones de agenda es-
ta semana no hubo
reunión de directi-
va, por lo que el te-
ma no ha sido dis-
cutido de manera
formal. 

En RN la postura es similar y
suman un argumento que es re-
petido en el sector: el sumario
realizado por la CMF a fines de
mayo por las llamadas recibidas
por STF Capital descartó que ha-
ya habido sobornos o entrega de
información reservada.

¿Afecta a los
candidatos?

En general, los parlamenta-
rios de la UDI se han mantenido
alineados con esa postura. Lo
mismo ocurre con integrantes
de la llamada “vieja guardia”.
Sobre los nuevos antecedentes,
un exparlamentario comenta
que llamar para preguntar por
cómo es el procedimiento de al-
go “no veo cómo puede favore-
cer a un determinado grupo”.

El exministro del Interior Víc-
tor Pérez aseguró en CNN Chile
que “creo en su integridad, creo
que es una persona absoluta-
mente correcta que está en esta
crisis, a lo mejor en el lugar
equivocado”.

¿Y qué pasa con Evelyn Mat-
thei? Desde el entorno de la al-
caldesa de Providencia (UDI), y
más probable carta presidencial
del sector, dicen que ella no se
moverá “ni un centímetro” de su
postura de “caiga quien caiga”
que planteó cuando salieron los
primeros antecedentes.

Eso sí, esta semana retrucó
una consulta que le hicieron so-
bre la relación de Chadwick y
Hermosilla —previo a la nueva
información— preguntando si
“¿nunca ha dado su confianza a
alguien que lo defraudó?”.

Una de las voces de la coali-
ción que han matizado esta pos-
tura es la de la jefa de bancada de
los diputados de RN, Ximena
Ossandón. Si bien afirmó que le
parecía “muy bien” el comuni-
cado de Chadwick, advirtió que
“esto nos está afectando; esta-
mos todo el sector dando opinio-
nes todo el día sobre Andrés
Chadwick e incluso estamos
afectando las candidaturas”.

Bloque mantuvo su posición sobre Chadwick

“No hay delito”: Las
razones de Chile Vamos
para respaldar al exministro 

En la UDI dicen que comunicado de extitular de Interior aclara
la situación y que un sumario de la CMF no halló anomalías. 
JUAN PABLO GUZMÁN

Guillermo Ramírez, diputado y
presidente de la UDI.
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En mayo, la CMF

descartó
irregularidades por el
caso de STF Capital.

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2024 C 3NACIONAL REPERCUSIONES DE POLÉMICOS CHATS

El Ministerio Público revisa dis-
tintos mensajes que hacen alusión
al exministro del Interior Andrés
Chadwick (2012-2014 y 2018-
2019) en la investigación del caso
Audio y, si bien existen cuestiona-
mientos sobre si tuvo o no partici-
pación en algunos de los hechos,
no existe una causa penal en su
contra, por lo que la fiscalía alista
su citación a declarar, pero como
testigo.

¿Pudiera variar el escenario pa-
ra Chadwick? “El Mercurio” con-
tactó a penalistas para que lo anali-
zaran. Todos coincidieron en que
faltan antecedentes para definir si
puede o no ser indagado en cali-
dad de imputado, sin perjuicio de
que esta semana la Comisión para
el Mercado Financiero (CMF) con-
firmara que la exautoridad había
contactado al organismo en los
primeros meses de 2023 —cuan-
do ya no era ministro de Estado—
para consultar sobre una de las
empresas, la corredora de bolsa
STF, de los hermanos Ariel y Da-
niel Sauer (ver recuadro).

Sobre esto último el exministro
ha descartado toda irregularidad.
“Se me solicitó realizar la consulta
que se informa, meramente sobre
los procedimientos regulatorios
para realizar aportes”, indicó en
un comunicado ayer. Agregó, en-
tre otras cosas, “no tuve ningún
contacto, ni antes ni después, con
ninguna persona relacionada con
STF. A la fecha de ello, como es de
público conocimiento, no me en-
contraba ejerciendo cargo público
alguno”.

Las pesquisas, además, tendrían
un obstáculo para la fiscalía, por-
que no hay en el expediente comu-
nicaciones entre el exministro y
Luis Hermosilla. Tanto los Sauer
como el penalista hoy se encuen-
tran en prisión preventiva. 

La extracción que hizo Carabi-
neros del contenido del teléfono
del abogado permitió recuperar
distintas comunicaciones, pero
no las eventuales conversaciones
con Chadwick, por lo que se ana-
liza si pudieron ser borradas o si
simplemente se extraviaron. En
ese marco, se alista la citación de
Chadwick mientras define su fu-
turo en la causa.

n Es preocupante, pero datos
son insuficientes

El profesor de derecho proce-
sal de la U. Alberto Hurtado Leo-
nardo Moreno dijo que faltan an-
tecedentes aún para completar el
cuadro penal sobre el exministro-
.“Parece preocupante el hecho que
se ha dado a conocer, respecto del

llamado efectuado por don An-
drés Chadwick al comisionado
Augusto Iglesias de la CMF, en
tiempos en que la corredora STF,
de propiedad de los hermanos
Sauer, estaba siendo indagada por
la institución por presuntos in-
cumplimientos de las regulaciones
legales que afectaban a la corredo-
ra”, dijo. 

Porque, apuntó, “si bien a pri-
mera vista y con los escasos ante-
cedentes revelados hasta ahora, no
parece posible atribuir una even-
tual responsabilidad penal al señor
Chadwick, sí llama poderosamen-
te la atención que en la justifica-
ción que entrega, recalcando que

se trató de una comunicación no
regida por la Ley del Lobby, y efec-
tuada en su carácter de ciudadano
particular, nada dice sobre las mo-
tivaciones de la consulta, ni sobre
quién o quiénes se la solicitaron”. 

Por su parte, el académico de la
U. Diego Portales Fernando Lon-
doño también observa el caso con
prudencia. “Con respecto a An-
drés Chadwick y estando a la in-
formación pública disponible hoy,
lo que puede, a mi juicio, decirse
responsablemente es que hay an-
tecedentes suficientes como para
que el Ministerio Público siga in-
vestigando su relación con los he-
chos originalmente asociados al

caso Audio, ya para afirmar su
eventual intervención, ya para
descartarla, con toda la objetividad
con la que el organismo persecutor
debe actuar siempre, tratándose
de cualquier ciudadano”.

En ese sentido, expresó que
“más concretamente aún: creo que
hay antecedentes suficientes como
para que el Ministerio Público se
tome en serio la pregunta sobre si
acaso el señor Chadwick conocía o
no el esquema de defraudación
que habría sido ejecutado por STF
Capital y Factop. Quiero ser claro:
se trata por ahora de una pregunta,
no de una afirmación. Lo que se ha
venido a conocer no permite atri-

buirle la calidad de imputado, has-
ta donde alcanzo a ver con la infor-
mación hoy disponible; pero a la
vez los antecedentes son lo sufi-
cientemente serios como para que
el Ministerio Público deba seguir
investigando su caso”. 

n Por ahora, difícil saber si
está involucrado

“Si hay indicios sobre eventua-
les delitos, procede que el Minis-
terio Público investigue formal-
mente, según exigencias legales y
no mantenga imputaciones me-
diáticas. Es poco serio otro actuar
de la fiscalía, solo sumaría al daño
institucional que estamos vivien-

do”, planteó la académica de la
Universidad de los Andes Tatia-
na Vargas.

A su vez, su par de la U. Diego
Portales Cristián Riego afirmó que
parte de la causa dependerá de lo
que declare ante la fiscalía. 

“Yo creo que mientras no se
confirme que todo lo que dice
Hermosilla de Chadwick es ver-
dad, no sabremos si está involu-
crado en el tráfico de influencias
y es difícil que se lo vaya a per-
seguir. Es probable que en al-
gún momento se lo cite a decla-
rar y dependiendo de lo que di-
ga se podría ver si hay alguna
imputación”.

La fiscalía alista su citación a declarar como testigo en caso Audio:

Penalistas analizan con cautela
mención a Chadwick en oficio

de CMF, pero faltaría que aclare
gestión para firma de los Sauer 

El motivo para su realización, quién se lo solicitó, es una de las interrogantes que
plantean los abogados. Mientras que uno de los obstáculos en la indagatoria es la

ausencia de los chats que el exministro intercambió con el abogado Luis Hermosilla. 

L. CRUZAT y C. MUÑOZ-KAPPES

El exministro del Interior Andrés Chad-
wick dijo ayer sobre esta gestión: “Se me
solicitó realizar la consulta que se infor-
ma, meramente sobre los procedimientos
regulatorios para realizar aportes”.

n Regulador
dice haber
actuado
“con extrema
diligencia”
Si bien la Comisión para el

Mercado Financiero (CMF)
aseguró que “no puede pronun-
ciarse sobre las investigaciones
que lleva adelante el Ministerio
Público”, confirmó haber puesto
a disposición de la fiscalía “toda
la información pertinente”
sobre el caso del grupo STF,
incluyendo el sumario adminis-
trativo que fue tomado de
razón por la Contraloría.

La información enviada por el
regulador al Ministerio Público
también contiene el anteceden-
te sobre el llamado telefónico
que Andrés Chadwick —minis-
tro del Interior entre 2018 y
2019, en el segundo gobierno
del presidente Sebastián Piñe-
ra— hizo en 2023 a Augusto
Iglesias —subsecretario de
Previsión Social entre 2010 y
2014, en la primera adminis-
tración del fallecido gobernan-
te, y en ese momento miembro
del consejo de la CMF— para
realizar consultas sobre STF
Capital (ver nota principal).

“La información entregada a
la fiscalía —añadió la CMF—
dice relación con el proceso de
supervisión y sancionatorio
contra el grupo STF, durante el
cual la CMF detectó las irregu-
laridades y actuó con extrema
diligencia y solidez, adoptando
en contra del grupo, por la
unanimidad del Consejo, las
máximas medidas administrati-
vas y sancionatorias que con-
templa nuestra legislación”.

Luego de que el Ministerio de Justicia confir-
mara a “El Mercurio” que el titular de esa carte-
ra, Luis Cordero, asistió, en abril de 2023, a una
reunión en la casa de la ahora suspendida mi-
nistra de la Corte Suprema Ángela Vivanco,
junto a decanos de distintas universidades, di-
putados de la UDI aseguraron que el secretario
de Estado ha quedado “moralmente invalida-
do” para seguir refiriéndose al caso Audio.

El planteamiento de los legisladores fue pos-
terior a que el ministro Cordero asegurara que
la vinculación del exministro Andrés Chad-
wick con esa investigación (ver información
principal) es un “desafío” para la oposición.

Henry Leal, subjefe de bancada UDI, y Felipe
Donoso, miembro de la misma, afirmaron en
una declaración escrita que “pareciera que la
superioridad moral que tanto caracteriza a este
gobierno se contagia con facilidad a todas las
autoridades, porque resulta que el ministro que
ha tomado la vocería frente a este caso, y que
tiene el atrevimiento de emplazar públicamen-
te a la oposición, se reunió de manera privada
con la ministra Vivanco, hace más de un año y
en su casa, sin que hasta ahora nadie lo haya
sabido”.

Para los diputados opositores, “sería un in-
sulto a los chilenos si es que el ministro de Justi-
cia insiste en que lo hizo por razones institucio-
nales, porque todos sabemos que para ello exis-
ten las oficinas públicas, tanto de él como de la
ministra Vivanco, y que no se necesita realizar
una cena a escondidas”.

Sobre ese punto, el titular de Justicia aseguró
en radio Duna que “hay una confusión”, por-
que “a mí me realizan una invitación de cordia-
lidad, y yo acepto esa invitación de cordialidad
simplemente porque la realiza una ministra de
la Corte (Suprema) y yo soy ministro de Justi-
cia, no porque tenga amistad con ella”. 

Cordero dijo haber sido transparente, pues
proporcionó el antecedente ante una consulta:
“Estamos en un momento complejo y, por lo
mismo, prefiero ser muy transparente, y tam-
bién porque me preguntan cuáles son los tipos
de comunicaciones que tuve con ella y son co-
municaciones estrictamente institucionales”. 

Leal y Donoso no descartaron citar a Cordero
al Congreso para que explique el episodio.

Ocurrió en abril de 2023:

Diputados UDI y
Cordero polemizan
por cita de ministro en
la casa de Vivanco

Legisladores lo consideran
“moralmente invalidado” para
referirse al caso Audio. Titular
de Justicia ve una “confusión”.
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